
 

  平成２６年第２回宮古島市議会定例会（３月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 18 下 地   明 １  

２ 17 佐久本 洋 介 2  

３ 22 前 里 光 惠 ３  

４ 12 西 里 芳 明 ７  

５ 11 仲 間 則 人 10  

６ ９ 仲 間 賴 信 12  

７ 23 山 里 雅 彦 13  

８ ５ 上 地 廣 敏 15  

９ 25 下 地   智 16  

10 10 高 吉 幸 光 18  

11 ８ 上 里   樹 20  

12 21 平 良   隆 23  

13 13 嵩 原   弘 24  

14 ３ 下 地 勇 德 26  

15 ２ 粟 国 恒 広 27  

16 26 新 里   聰 29  

17 20 富 永 元 順 33  

18 １ 濱 元 雅 浩 34  

19 15 新 城 元 吉 37  

20 ６ 平 良 敏 夫 39  

21 16 亀 濱 玲 子 41  

22 24 池 間   豊 43  

23 ７ 國 仲 昌 二 44  

24 14 棚 原 芳 樹 49  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 18 番 
下地明君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

３．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

１．新年度予算について 

２．ＴＰＰ交渉について 

３．指定外来種等による生態系等に係る

被害の防止に関する条例設定について 

４．優良種牛北福波の銅像建立について 

５．旧城辺町庁舎跡地利用について 

６．天然ガス試掘調査の経緯について 

 

１．宮古島市出産祝い金交付事業につい

て 

２．高齢者肺炎球菌ワクチンの接種事業

の導入について 

 

１．サトウキビ増産について 

 ①春植えの奨励について 

２．ハーベスター導入事業について 

３．ハーベスター収穫作業について 

４．池間島の野そ防除について 

５．ニホンソバの生産推進について 

６．優良繁殖素牛導入補助金について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 17 番 
佐久本洋介君 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．漁業振興について 

 

 

 

 

 

３．畜産振興について 

 

 

 

 

４．道路行政について 

１．佐良浜漁港利用計画の策定について 

 ①全体的な利用計画は？ 

 ②サンマリンターミナル浮き桟橋の具体

的な利用計画は？ 

２．佐良浜出張所について 

 ①新年度の職員配置は？ 

 ②継続か、廃止か。 

３．伊良部火葬場（白鳥苑）について 

 ①年間管理運営費は？ 

 ②年間火葬体数は？ 

 ③大橋開通後の取り扱いは？ 

４．ユニマットグループによる「リタイアメント

コミュニティー宮古島」計画について 

 ①計画の概要について 

 ②インフラ、医療面について市との話し

合いは？ 

５．宮古空港へのＣＩQ 施設整備について 

 ①受け入れ体制（外国語への対応）はど

のように行っていくのか。 

 

１．日台漁業協定による漁業者への支援と

しての「沖縄漁業基金事業」について 

 ①概要についての説明（使途） 

 ②漁業者への支援について 

２．伊良部漁協荷捌場の改築について 

 

１．養豚頭数が宮古島において減少して

いる 

 ①原因は？ 

 ②新食肉センターへの影響は？ 

 

１．市道Ａ－67 号線の拡幅整備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 22 番 
前里光惠君 

１．市長の施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農、畜産業行政について 

１．安全、安心の街づくり推進について、

具体的な施策、方針について市長の見

解を伺う。 

２．人口減少への歯止めと子供数の増加

対策について伺う。 

３．健康長寿な島づくり推進で生涯にわた

り「健康で」「楽しく」「生きがいがもてる」

社会生活を推進する具体的な施策につ

いて伺う。 

４．本市においても増加傾向にあるうつ病

の予防対策について、取り組みについ

て伺う。 

５．新年度から振興開発プロジェクト局を

設置計画であるが、具体的な業務内容

について伺う。 

 

１．本市の児童生徒の学力向上対策につ

いて、新年度の取り組みについて伺う。 

２．本市の教師の指導力の向上対策につ

いて、取り組みについて 

３．鏡原幼稚園園舎改築について、建設

場所、面積、クラス数（教室）、予算及び

完成時期、供用開始時期、事業の概要

について伺う。 

４．新年度から下地幼稚園と鏡原幼稚園

で預かり保育を実施する計画となってい

るが、預かり保育事業の内容について

伺う。 

５．鏡原幼稚園園舎建設と併設して保育

所建設について伺う。 

 

１．サトウキビ増産体制の新年度の具体的

な強化策について伺う。 

２．施政方針の中で「刈り取り時の合理化

を図るためハーベスターの導入を促進 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 22 番 
前里光惠君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．天然ガスの試掘について 

  するとともに複合経営体の担い手となる

法人経営体の育成に努めます」と述べ

ておりますが、この法人経営体とはどの

ような法人組織か伺う。 

３．農家の生産性の向上を図るめには災

害に強い農業の推進が大きな課題と考

えるが、具体的な取り組みについて伺

う。 

４．畜産農家の所得向上を図るためには、

行政が先頭に立って畜産農家を育成し

助成して行くことが大変重要であると考

えますが、新年度の取り組みについて

伺う。 

５．西東地区県営土地改良事業につい

て、この土地改良事業は担い手への農

地集積推進事業の対象となっているか

と思いますが、土地改良推進委員に対

して平成 23 年３月 22 日付で担い手集

積活動会議の延期の事務連絡が本市

農林水産部農地整備課の課長名で通

知され、その後一切この事業の取り組

みがなされていません。その理由につ

いて伺う。 

６．コーラル・ベジタブル株式会社の経営

について 

 ①現在の状況について、具体的にお示

しください。 

 ②市からの 3,000 万円の交付金の使途、

運用の内容について伺う。 

 ③今後の経営方針について伺う。 

 

１．天然ガス試掘調査の現在の進捗状況

について伺う。 

２．天然ガスの埋蔵量が確認された時の開

発はどこが主体で実施するのか。県か 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 22 番 
前里光惠君 

 

 

 

 

５．一括交付金事業及び合併

特例債活用事業について  

 

 

 

６．消防行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．エコ行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．市総合博物館の運営につ

いて 

  市か伺う。 

３．天然ガスの利活用計画は策定されてい 

るか伺う。 

 

１．一括交付金を活用して新年度で新しく

展開する事業について伺う。 

２．合併特例債を活用して取り組む新年度

事業計画概要について伺う。 

 

１．現在の職員数及び各出張所への職員

の配置人数について 

２．救急車及び消防車両の台数と配置に

ついて。また、新年度の導入計画につ

いて伺う。 

３．本市の職員定員適正化計画の中から

消防職員については除外すべきである

と考えるが、当局の見解を伺う。 

４．日頃から通年を通して市消防団員の市

消防業務への協力体制を構築すべきで

あると考えるが、当局の見解を伺う。 

 

１．本市は平成 20 年３月 31 日にエコアイ

ランド宮古島宣言をしております。また、

平成 21 年１月には日本政府より我が国

において唯一の島嶼型の環境モデル

都市の認定を受けており、これまで数多

くの事業が展開されてきておりますが、

その中で島嶼型スマートコミュニティー

実証事業が平成 23 年度から平成 26 年

度の事業期間で実施されております

が、この事業の事業概要と目的につい

て伺う。 

 

１．博物館は歴史、民族、芸術、自然科学

などの学術的資料を広く集めて保管、 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 22 番 
前里光惠君 
 

 

 

 

 

 

 

９．観光行政について 

  陳列し、一般に公開する施設となって

いるが、市総合博物館はその役割や目

的は十分か。 

２．本市の総合博物館は築何年か、また、

改築の計画について伺う。 

 

１．観光プロモーション事業の新年度の取

り組みについて伺う。 

２．池間大橋の池間側橋詰広場のトイレの

増設について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 12 番 
西里芳明君 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

１．施政方針について何点か質問したいと

思います。 

 ①宮古島市未来創造センターについて

は、旧宮古病院跡地の取得に向け、関

係機関と協議中です。今年度は、実施

設計を行い平成 28 年度の開館に向け

取り組みます。 

  宮古空港東側に建設予定のスポーツ観

光交流拠点施設については、平成 29

年４月の供用開始に向け、今年度から

本格的な施設整備に着手します。 

  新ごみ処理センターも平成 28 年度供用

開始と聞こえていますが、各種大型プロ

ジェクトが軒並みあるのですが、このす

べての施設の総額は大体どのくらいに

なるのか。宮古島市の財政状況は、本

当に大丈夫なのかお聞かせください。 

 ②平良地区において児童館の整備に着

手し、学童クラブ、子育て支援センター

の機能をあわせ持つ複合施設として、

つくりたいとしているのですが、宮古島

市の各地域には児童館はあるのです

が、城辺地域での児童館建設予定はあ

るのかお聞かせください。 

 ③地下ダム資料館周辺整備について、

年々増え続ける観光客から資料館への

乗り入れ道路が狭く危険だという声が聞

こえます。乗り入れ道路の拡張工事等、

また、駐車場整備工事は考えていない

のかお聞かせください。 

 

１．新城海岸のトイレ、駐車場の撤去命令

が県からでていると聞いていますが、本

当なのか。また、トイレ、駐車場を撤去し

た場合、どう対処するのか。せっかく、新 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 12 番 
西里芳明君 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  城海岸に年間約 10 万人の観光客が来

るのにトイレ、駐車場がないと観光客が

減るのではないかと懸念もされる。昔み

たいに、路上駐車も増え危険ではない

か。その辺をどうするのかお聞かせくだ

さい。 

 

１．宮古島全域で県営団体営圃場整備事

業がされ、あちらこちらで道路脇にある

大型側溝工が施行され、側溝の蓋がな

い部分があり、農家の皆様から危険だと

指摘が来ております。実際に車や農業

用機械などが側溝に脱輪などをして事

故が起きているのが見受けられます。大

型側溝だけでも、蓋を取り付けていく考

えはないのか。規模が規模だけに予算

面でも苦慮すると思いますが、一括交

付金などを用いてやってもらうことはでき

ないのかお聞かせください。 

２．３型給水施設について 

①どこかの不届き者が、何年か前に給

水施設の料金を盗むために壊して給

水ができない状態になっているため、

農家の皆さんが大変困っている。そ

のため、３型給水施設の復旧の目処

は立たないのか。また、復旧する可能

性はあるのか、お聞かせください。 

３．畑かん事業について 

①約20年前くらいに福東地区で整備事

業が行われていて、これに伴い畑か

ん事業がなされていますが、自動弁

ボックスが１カ所に集中していてかん

水を行いたいけれども、１カ所にだけ

かん水したいのにも係わらず自動弁

ボックスを圃場一つ一つに分配する 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 12 番 
西里芳明君 

 

 

 

４．消防行政について 

  ことはできないものかお聞かせくださ

い。 

 

１．城辺詰め所の職員を 1 名増員したとお

聞きしたのですが、1 名増員して詰め所

の職員の勤務時間はどのように変わっ

たのか。また、変わってなければこれか

ら、どのように対処していくのかお聞か

せください。 

２．（仮称）沖縄県消防共同指令センター

が設立すると聞いて、宮古島市消防本

部も参入すると聞いているのですが、い

つから職員を配置するのか。配置する

職員の人数は何名程度になるのかお聞

かせください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 11 番 
仲間則人君 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

１．天然ガス試掘の進捗状況について 

 ①現時点で何メートル試掘されている

か。 

 ②どのような成分が確認されているのか

（現時点）。 

２．住宅用太陽光発電システム設置補助

金が減になっているが、詳しい説明をお

願いします。 

３．与那覇湾環境整備事業計画のタイムス

ケジュール等の詳しい説明をお願いし

ます。 

４．牛まつり、マンゴーまつり、水まつりの

合同開催はできないのか当局の考えを

お聞かせください。 

５．全日本トライアスロン宮古島大会に地

元選手の出場枠を広げる考えはないの

かお伺いします。 

 

１．サトウキビ振興について 

 ①今年度のハーベスター導入の計画は

どのようになっているのか詳しく説明を

お願いします。 

 ②今期収穫の夏植え、春植え、株出し面

積はどれくらか。また、来期予定の夏

植え、春植え、株出しの面積はどのよ

うになっているのかお伺いします。 

 ③サトウキビの年内操業の見通しは、市

としてどのように考えているのかお伺い

します。 

２．太陽光など再生可能エネルギーを活

用した新技術実証栽培施設ポットファー

ムについてお伺いします。 

 ①この施設はどのような施設なのか。 

 ②場所、面積はどれくらいなのか。 

 ③作物はどのような物が栽培されるのか 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 12 番 
仲間則人君 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

４．福祉・教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   お聞かせください。 

３．畜産振興について 

 ①優良繁殖素牛導入促進補助金につ

いて詳しく説明ください。 

 ②和牛改良組合青年部の要請に対し市

としてはどのように受け止めているの

か。また、今後この要請に対し市として

はどのように取り組む考えかお聞かせ

ください。 

 

１．新豊線の道路補修が必要と思われる

が、整備はできないものかお伺いしま

す。 

２．スキラ地区も同様農道の補修が必要と

思われるが整備はできないかお伺いし

ます。 

 

１．出産祝い金交付金事業について 

 ①一人当たり（第３子）支給額はどれくら

いかお伺いします。 

２．全国学力テストの公表について 

 ①どのような形で公表するのか。 

 ②公表することでどのようなメリット、デメリ

ットが考えられるか。 

３．預かり保育について 

 ①今後、他の園での預かり保育は実施

する計画はあるのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ９番 
仲間賴信君 
 

１．宮古島市の人口減少につ

いて 

 

２．地域間の均衡ある発展 

  （市長の施政方針） 

 

 

 

 

３．宮古島市の港湾計画 

 

 

 

４．伊良部葬祭場白鳥苑の解

体について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．早急に人口減少を止める対策としての

市長の基本的な認識を伺いたい。 

 

１．公営住宅建設や道路の整備と管理に

ついて（伊良部島と池間島） 

  道路については池間島パイ浜ガードレ

ールが塩害で壊れ危険な状態（排水溝

の蓋がない）。 

 

１．海上保安庁の巡視船や海上自衛隊の

艦船の使用も考えて計画を変更し 100

年の計で進めてもらいたい。 

 

１．葬祭場を解体する計画について再考し

てもらえないでしょうか？  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 23 番 
山里雅彦君 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．地域医療について 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業振興について 

１．新年度施政方針の中で地域資源を有

効活用した環境共生型の島づくりという

ことで、新たに「エコアイランド推進条

例」を制定し、資源循環・環境共生型の

島づくりを促進したいとありますが、 

 ①新たな「エコアイランド推進条例」につ

いての考え（内容） 

 ②資源循環・環境共生型の島づくりにつ

いての具体的な取り組みについて伺

いたい。 

２．「環境モデル都市」推進計画について 

 ①二酸化炭素排出量削減などを目標に

「環境モデル都市」の次期行動計画を

策定しているが、内容、取り組みにつ

いて 

３．地域防災計画について 

 ①伊良部南地区防災センター設置事業

について 

 ②池間地域防災センター設置事業につ

いて 

４．砂山ビーチの駐車場かん水対策、ビー

チへの取り付け道路整備について 

 

１．県立宮古病院の医療体制充実強化に

ついて 

 ①新生児を24時間体制で治療する新生

児集中治療室（NICU）を宮古病院内

に設置すると県病院事業局はしている

が、具体的な内容を説明していただき

たい。 

 

１．基幹作物であるサトウキビ生産拡大に

ついて 

 ①サトウキビ病害虫防除用農薬購入補

助事業について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 23 番 
山里雅彦君 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．水産業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ②緩効性肥料購入補助事業について 

 ③製糖工場産混合堆肥（ケーキ、バカス

等）の助成事業について一括交付金

を活用できないかお伺いしたい。 

 ④圃場整備された農地の側溝（Ｕ字溝）

の再整備について 

２．県営西原地区圃場整備事業について 

 ①新年度事業の整備計画について 

 ②事業の進捗状況について 

 

１．下崎～西原線について 

 ①当初予定の完了年度平成 24 年度か

ら平成 26 年度に、これまで２年間工期

延長しているが、新年度の整備計画、

進捗状況について伺いたい。 

２．添道１号線について 

 ①新年度の整備計画について 

 ②事業の進捗状況について 

３．県道 83 号線、保良西里線、大浦集落

入口交差点整備等（その他２カ所）の未

整備区間の事業計画、取り組みについ

て 

 

１．宮古島市海業センターについて 

 ①本年度の事業実績と新年度の事業計

画について 

 ②水産業の振興ということで、老朽化し

ている海業センターについては、改築

に向け整備基本計画の調査を実施し

ているが、現在の状況と事業の実施計

画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ ５番 
上地廣敏君 
 

１．施政方針について 

  （市長の政治姿勢） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．消防行政について 
 
 
 
 
３．地域文化財について 
 
 
 
 
４．生活バス路線について 
 

１．与那覇湾利活用について具体的に事

業の年次計画が策定されていればその

説明を求める。 

２．畜産振興について 

 ①優良繁殖・肥育素牛導入事業の具体

的な説明。 

 ②飼料価格高騰に係る緊急支援策はな

いか。 

 ③後継者育成と高齢者対策及び増頭運

道としてキャトルステーション等の整備

は考えられないか。 

３．３漁協統合に向けての現状とタイムスケ

ジュールは。 

４．市税（固定資産税）について 

 ①前納報償制度復活について 

５．消費税について 

 ①公共施設等の使用料への転嫁はある

か。 

 

１．消防団下地詰所の移転について（下地

庁舎へ） 

２．下地庁舎への消防団員（職員）配置に

ついて 

 

１．与那覇前山にある明和の大津波の石

碑について 

２．市の文化財として指定し用途を含めて

整備する考えはないか。 

 

１．下地～平良間のバス路線における停

留所の新設について 

 

 

 

 



 
 

- 16 -

 

順位 
発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 25 番 
下地智君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産業の振興につい

て 

 

 

 

１．宮古病院完結型医療に向けての取り

組みについて 

 ①医師の確保に向けての取り組み 

 ②高度医療設備の充実に向けての取り

組み 

２．南西楽園リゾ－トの 1 万人移住計画に

ついて 

 ①財政面でのメリットとデメリットについて 

３．路線バスの路線の見直しについて 

４．ＬＣＣ、チャーター便、都市圏からの直

行便の誘致活動の今後の計画につい

て 

５．旧城辺町役場跡地利用について 

 ①検討委員会からの提案書をどのように

生かしていくのか。 

 ②今後のスケジュール 

６．宮古広域公園整備について 

 ①市が県へ提案している２つの公園案

は、その後、県との調整はどうなってい

るか。 

 ②今後のスケジュール 

７．エコアイランドＰＲ施設の活用策につい

て 

８．城辺総合公園の利用状況について 

９．基隆市との交流事業についての今後

の計画は。 

 

１．新技術実証栽培施設ポットフォ－ムの

整備計画について 

 ①事業の内容の説明 

 ②事業効果について 

２．モズク、宮古牛による６次産業化への

取り組みについて 

３．農水産物の海外輸送への助成策につ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 25 番 
下地智君 
 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．肥育素牛を導入する畜産農家に対す

る助成策について 

 

１．全国学力テストの結果の公表の効果に

ついて 

２．みやこじま青少年国際音楽祭事業の

内容について 

 

１．住所地特例制度について 

 ①被保険者の人数 

 ②本市における対象施設の実態はどう

なっているか。 

２．特別養護老人ホームのベッド数及び入

居者希望人数はどうなっているのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 10 番 
高吉幸光君 

１．トライアスロン記念大会に

ついて 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．今大会で 30 回目を迎える全日本トライ

アスロン宮古島大会について 

 ①歴代優勝者の招待等はあるのか？ 

 ②トライアスロンの常設展示、もしくは記

念展示などはできないか？（下地庁舎

に展示スペースがあるのは知っている

が、色褪せている。） 

 

１．再三質問しているが、子ども子育て支

援会議について、また、保育行政につ

いて 

 ①構成はどうなっているか？ 

 ②国、県の方向性を見定めるとのことだ

ったが、現状は？ 

 ③認可外保育園の認可に向けて取り組

んでいるのは何園か？ 

 ④４月からの消費税増税にあたり、認可

外保育園は保育料の値上げの対応が

しづらいとの意見をいただいた。その分

を市として給食費やおやつ代の増額と

いう形などで支援はできないか？ 

２．ブックスタートについて 

 ①学力の基本は読解力だと思う。小さい

頃から本に親しむ環境づくりが大事だと

思うがどうか？ 

 ②富永元順議員と那覇市の現状につい

て視察をしてきたが、保護者の満足度

が非常に高い。施政方針の中で出産祝

い交付金の創設をうたっているが、ブッ

クスタート事業も共にお願いしたい。 

３．下地中のフュ－チャ－スク－ル、学び

のイノベ－ション事業が今年度で終了

することについて 

 ①その成果はどうだったのか？ 

 ②施政方針に小学校４校、中学校２校で 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 10 番 
高吉幸光君 

 

 

 

３．宮古島市未来創造センタ

ーについて 

 

４．コーラル・ベジタブル社に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  情報教育に取り組むとあるが、具体的

にどういうことに取り組むのか？ 

 

１．放送大学や通信教育のためのサテライ

ト施設を置くことはできないのか？ 

 

１．事業計画を見ていると生産農家に対す

る記述が見られない。現状農家の声を

聞くとまだまだ信頼回復できていない。

どういう取り組みをしていくのか？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 ８番 
上里樹君 

１．防災について 

 

 

 

 

 

２．財政について 

 

 

 

 

 

 

３．第三セクターについて 

 

 

 

 

４．公共事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．経済の活性化について 

 

 

１．防災計画について 

 ①東日本大震災から３年になります。そ

の教訓をくみとって生かしていくことが求

められます。防災計画策定はいつにな

りますか。 

 

１．地方債について 

 ①現在計画中の大型公共工事を含めて

地方債はいくらを見込んでいますか。地

方債の償還計画はどのようになっていま

すか。償還のピークは何年度になります

か。 

 

１．第三セクターの解散、精算について 

 ①経営改善が見込めない第三セクター

は解散、精算すべきだと考えますが、い

かがですか。 

 

１．「スポーツ観光交流拠点施設」整備に

ついて 

 ①新年度予算では大型公共事業が目白

押しとなっています。その中で「スポーツ

観光交流拠点施設」は総事業費 30 億

円と言われていますが、その必要性、費

用対効果などについて市民の合意は得

られていますか。 

 

１．「住宅リフォーム助成制度」の実施につ

いて 

①地域経済の活性化策として市民の住宅

リフォームの工事費に助成を行う事業で

す。中小零細業者の仕事を確保するだ

けでなく、すでに実施している自治体で

の地域経済波及効果が、約 10 倍から

25 倍という素晴らしい事業です。本市で 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 ８番 
上里樹君 
 

 

 

 

６．福祉行政について 

 

 

 

 

７．国保について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．タクシー券について 

 

 

 

 

９．公共交通網の整備につい

て 

 

 

 

 

10．公園管理について 

 

  も実施すべきと考えますがいかがです

か。 

 

１．国保税と介護保険料について 

 ①国保税と介護保険料の減額を求める

市民の強い要求に応えるべきだと考え

ますがいかがですか。 

 

１．一部負担金減免制度の見直しについ

て 

 ①利用しやすい制度にするために要綱

の緩和が必要だと考えますがいかがで

すか。 

 ②2014 年度から応益割の５割軽減及び

２割軽減の対象者が拡大しますが、そ

の対象者は何人になりますか。一方、税

賦課限度額が引き上げられますが、ど

のような内容になっていますか。 

 

１．タクシー券受給要件の見直しについて 

 ①現行の受給要件は車の所有を三親等

まで対象にしており厳しすぎると考えま

すがいかがですか。 

 

１．コミュニティバス（循環バス）の運行につ

いて 

 ①コミュニティバス（循環バス）の試験運

行を受けて実施計画はどのようになって

いますか。 

 

１．熱帯植物園の管理について 

 ①「新婚の森」の植樹名簿の管理はどう

なっていますか。 

 ②新しい展望台が建設されましたが、案

内板が設置されておりません。一目で 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 ８番 
上里樹君 

 

 

 

11．環境行政について 

 

 

 

 

 

  展望台があることがわかるようにすべき

です。 

  

１．航空自衛隊野原通信基地のレーダ

ーによる電磁波の影響について 

 ①野原通信基地では最新型のレーダ

ーを建設中ですが、この工事につい

て防衛省から市当局への説明はあり

ましたか。 

 ②レーダーの電磁波については、その

周辺において人体や動物等に多大な

影響が出ている事例があります。本市

はこれらの電磁波の影響調査を実施

していますか。 

 ③調査の結果、地域住民に影響が確

認された場合、市は防衛省に対してど

のような対策を求めますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 21 番 
平良隆君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．施政方針について 

 ①新たな産業と雇用の創出についての

施策。 

 ②企業誘致を促進するためにどのような

誘致環境の整備をなされていくのか。 

２．ユニマットグループの 1 万人定住計画

についての市長のご見解。 

３．上野海岸線における防犯灯の設置計

画はどのようになっているのか。 

４．博愛わいわいビーチの管理について 

５．トロピカルフルーツパークの再整備計

画の予定はないのかどうか。 

６．待機児童とその対応について 

７．法定外目的税導入の計画について 

８．下里通りの防犯灯について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 13 番 
嵩原弘君 

１．市長の政治姿勢について 

（平成 26 年度施政方針より） 

１．子どもたちが健やかに育つ環境づくり

の推進について 

 ①宮古島市において待機児童数はどの

くらいか。また、待機児童をゼロにする

取り組み、環境の整備について具体的

な説明を求めます。 

２．教育環境の整備と文化・交流の振興に 

ついて 

 ①宮古島市未来創造センター（仮称）に

ついて平成 28 年度の開館に向け取り

組むとしていますが、蔵書、書籍等の準

備はどのように行う計画なのか伺いま

す。 

 ②平成 26 年度一般会計予算図書館費

の書籍購入費が平成 25 年度予算より

減額されています、多様化する市民ニ

ーズにどの様に取り組むのか伺います。 

 ③現在市立図書館の蔵書、書籍量は充

足率にしてどのくらいか、又図書館を利

用する市民の利用率は県内類似市と比

較してどうか。 

３．交通・生活環境基盤の整備促進につ

いて 

 ①総合的な交通ネットワークの確立、公

共交通機関のバス路線の維持と効率的

な経営を促進するとしているが具体的

にどの様な計画なのか伺います。 

 ②市民生活に密着した公共施設間を連

絡する街なかバスの運行が急がれま

す。人に優しい低床バスの導入も観光

産業振興には必要且つ重要課題です。

当局の計画を伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 13 番 
嵩原弘君 

 ③エコアイランド宮古島周遊エコツアー

整備事業で、「エコアイランド PR 館」、

「メガソーラー展望台」建設が予定さ

れているが同施設のバリアフリー対策

はどのようになっているのか伺いま

す。 

④宮古島市が県内で初めて導入したバ

リアフリー基本計画は現在どのように

なっているのか進捗状況について伺

います。 

４．市民協働の資源循環型社会の推進

について 

①地下水保全対策として産官学連携の

元、宮古総合実業高校で実績があり

世界的に評価の高いバイオリン堆肥

を量産化し化学肥料の使用を削減す

べきと考えるが当局の見解を伺いま

す。 

②宮古総合実業高校の環境班がさきが

けとなった日本そばの栽培を市民所

得の向上、雇用の拡大のため当局は

もっと積極的に取り組むべきと考えま

すが当局の取り組みを伺います。 

③「環境モデル都市」実現と地域資源を

活用した「高収益宮古型農産業」を

構築するため「琉球大学農学部の宮

古校」誘致を市当局と市議会、各界

を網羅して要請行動は出来ないか伺

います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ３番 
下地勇德君 

1．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

３．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

１．スポーツ観光交流拠点施設について 

２．県営広域公園について 

３．観光地の施設整備について 

４．伊良部球場及び周辺整備について 

５．北市場に代わる施設の整備について 

６．防犯灯について（北小東の道路・元北

市場より保健所南の信号まで） 

７．人口増加計画について 

 

１．荷川取線について 

２．下崎・西原線について 

 

１．池間島の野そ防除について 

２．畜産農家の後継者育成対策について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ２番 
粟国恒広君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．保育行政について 

 

 

 

 

４．農林水産業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．与那覇湾ラムサール条約登録湿地に

ついて 

２．スポーツ観光交流拠点施設の本年度

事業計画について 

３．新ごみ処理施設工事の進捗状況につ

いて 

 

１．学校給食について 

 ①給食センターから各小学校までの配

送の時間 

 ②地元産の食材利用 

２．久松小学校プールについて 

３．久松小学校、運動場北側の学校境界

線について 

４．預かり保育について 

 

１．保育士の資格取得、就労雇用支援に

ついて 

２．０才児～２才児までの待機児童につい

て 

 

１．本年度のハーベスター導入計画につ

いて 

２．株出しを推進する株だし管理機の導入

計画について 

３．松原地区及び、松原南地区、土地改

良事業について 

４．久松地区、赤浜の船着場整備につい

て 

５．久松漁港の改修工事について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ２番 
粟国恒広君 
 

５．道路行政について 

 

 

 

 

 

６．観光行政について 

１．市街地道路の整備について 

 ①特に宮古病院へのアクセス道路 

２．市道松原 32 号線について 

 ①道路拡幅及び道路延長について 

３．市道久貝 19－２号線の道路について 

 

１．伊良部大橋の橋詰め広場の振興施設

の状況について 

２．久松五勇士公園整備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 26 番 
新里聰君 
 

１．施政方針について 

 

１．市長は、くらし地域経済を支える産業

の振興と活性化について 

 ①３漁協の統合について、このことにつ

いては毎年のように取り上げていると思

いますが、 

 ア．その実現可能性について 

 イ．統合が進まない最大の要因は 

 ウ．漁協組合員の統合に対する意識調  

査は実施されているのか。 

 エ．漁協の統合を進める言いながら今 

回補正予算で製氷機を設置する予算

が計上されております。数年前は伊良

部漁協に設置をし、今回は宮古島漁協

に設置するということは漁協統合計画に

整合性がないかと思われますが、いか

がか。 

 オ．統合の時期は何年度を目処としてい

るか。 

 ②企業誘致について 

 ア．企業誘致を促進するため、国内外、

島内間の情報格差の解消に努めるとあ

りますが、具体例としてどういうことか説

明して下さい。 

２．市民協同資源循環型社会の推進につ

いて 

 ①天然ガスの試掘状況と、これまで試掘

した結果、わかってきた新しい情報があ

れば説明して下さい。 

 ②施政方針では、試掘調査の結果を踏

まえ、県と連携を図りながら天然ガス及

び付随水の実用化を目指してまいりま

すとあります。そこで、私の認識では、付

随水は副産物程度にしか考えておりま

せんが、天然ガスが豊富に産出されるよ

うであれば、沖縄電力と協働で従来の 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 26 番 
新里聰君 
 

   輸入に頼る化石燃料の代替資源として

活用できるのではないかと思いますが、

その可能性について説明してください。 

３．産業振興と雇用の拡大について 

 ①消費者ニーズの高い清浄野菜等の新

たな栽培技術の確立を目指し、太陽光

など再生可能エネルギーを活用した新

技術実証栽培施設ポットファームを整

備しますとあります。予算で見ると１億３

千７百２６万円の事業が計画されており

ますが、その実施場所を含め事業の詳

細について説明して下さい。 

４．教育環境の整備と文化・交流の振興に

ついて 

 ①上野地区の伝説と民話に彩られたロ

マンあふれた散策コースを整備し、新た

な観光資源として広く活用しますとあり

ますが、上野の、どの地区にどのような

事業が行われるのか詳細を説明して下

さい。 

 ②大獄城址公園環境整備事業について

も説明して下さい。 

５．交通・生活環境基盤の整備促進につ

いて 

 ①宮古空港東側に建設予定のスポーツ

観光交流施設についてでありますが、

本市の財政規模で 30 億円余もかけて

箱物を建設した場合、本市の財政の大

きな負担となるのではないかと危惧する

声が多く寄せられておりますが、市民に

安心をもたらすためにも当局がシュミレ

ーションした維持管理について説明して

いただきたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 26 番 
新里聰君 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．自治会行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農政について 

 ②学生のバス利用向上を図るため、回

数券購入の一部助成を行いますとあり

ます。予算を見ると前年度より 12 万５千

円減額されております。実態はどうなっ

ているのか、学生割引補助はバス利用

する島内学生全員が対象となっている

のか、補助額は何％か説明して下さい。 

 

１．自治会について 

 ①市街地における自治会活動について

行政指導により自治会組織を強化する

ことはできないか。 

 ②行政事務連絡員が自治会長と異なる

場合が多々見受けられるが、自治会長

と委託契約した方が、行政との意思疎

通が図られ行政事務は効果的ではない

か。 

 

１．ハーベスター利用料金について 

 ①ハーベスター利用料金はどこでどのよ

うに決定されるのか。 

 ②農家負担となる利用料金がトン当たり

500 円引き上げたにもかかわらず、生産

農家へ説明がされないのはなぜか。 

 ③今期利用料金トン当たり４千５百円の

積算根拠の説明を求めたい。 

 ④ハーベスター運営協議会なるものを組

織し、そこに第三者（行政機関、生産者

代表者等）を排除して独占価格を設定

し、市場価格を独占することは、私的独

占の禁止及び公正取引の確保に関す

る法律に抵触しないのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 26 番 
新里聰君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ⑤利用料金設定には行政機関、生産者

代表も関与し、所有者及び農家が、納

得できる料金設定基準を設け透明性の

ある価格帯にすべきではないか。 

２．畜産行政について 

 ①和牛子牛適正出荷奨励補助金につ

いて平成 25 年度一般会計補正予算審

議の中で、和牛子牛適正出荷奨励金が

４百９５万円減額されました。内容を確

認すると補助金の申請をしない方が 80

件、公的義務的不履行者が 15 件という

ことであります。公的義務不履行者とは

税金等を未納している方のようでありま

す。せっかくの予算、該当者全員に交

付できるよう改善策は考えられないか説

明を求めます。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 20 番 
富永元順君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

３．水産振興について 

１．下地島空港及び残地の利活用につい

て 

①市の利用計画と県の利用計画の概

要と調整状況について 

②空港への降雨水の利用について 

③新技術実証栽培施設ポットファーム

計画について 

２．姉妹都市交流、国際交流事業につい

て 

①全市の子供たちを対象とした交流事

業の推進について 

②台湾各都市、基隆市から修学旅行の

誘致事業について 

③スポーツ交流事業の計画について 

３．地下ダム、ファームポンドの管理状況

について 

４．減災、防災対策について 

①公共施設の老朽化実態調査につい

て 

②防災マップ、備蓄庫建設計画、備蓄

品の管理について 

５．八重干瀬の世界遺産登録について 

６．鳥獣被害対策について 

 

１．未来創造センター建設計画について 

①概要と進捗状況について 

２．ブックスタート事業の早期実施につい

て 

 

１．養殖事業（クルマエビ、モズク、海ぶど

う、アーサ、その他）について 

①生産額と今後の取り組みについて 

２．流通不利性解消事業について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 １番 
濱元雅浩君 

１．市政運営について 

 

１．宮古島経済の展望について 

①平成 26 年度予算からの視座 

ア．自主財源比率の増減特徴と今後

の推移 

イ．義務的経費の増減特徴と今後の

推移 

ウ．投資的経費の増減特徴と今後の

推移 

エ．市債の増と将来負担 

②雇用市場からの視座 

ア．宮古島市における失業率の推移 

 ※全体及び年齢階級別失業率 

イ．失業要因の行政考察と就業に向

けた対応策 

ウ．雇用促進に向けた人材育成策の

現状と展望 

エ．若年層の「軽度うつ病」患者のケ

ア及び就業対策 

③宮古島市純生産額（総売上）からの

視座 

ア．第１、第２、第３次産業の純生産

額割合と今後の展望 

イ．歳出における産業別の資源投入

割合と今後の展望 

ウ．観光産業への資源投入策と今後

の展望 

④経済活性化策からの視座 

ア．下地島空港利活用検討の現状と

展望 

イ．宮古島空港への国際チャーター

便の要請状況と展望 

ウ．中心市街地活性化への取り組み

（ソフト&ハード） 

エ．集落への若年層定住促進の取り

組み（ソフト&ハード） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 １番 
濱元雅浩君 

 

 

オ．経済活性化に資する人材育成へ

の取り組み 

カ．地域活性化に資する人材育成へ

の取り組み（青年会等） 

２．エコアイランド宮古島の構築について 

①エコアイランド推進条例制定に向けた

進捗状況 

②エコアイランド宮古島の構築による将

来展望 

ア．新産業、新事業創出に向けた取

り組み状況 

イ．将来における経済波及効果の予

測 

ウ．将来における雇用や人材育成な

どに資する予測 

エ．将来における「暮らしの向上」に

資する予測 

③森林面積の拡大に向けた取り組みの

現状と将来展望 

３．充実した子育て環境整備について 

①幼保一体化、幼保一元化への現状

対応と今後の推移 

ア．子ども子育て協議会の設立に向

けた担当課の連携 

イ．当局担当課と現場（幼・保）、保護

者との情報共有 

ウ．当局担当課の合併等を含む改編

に向けた検討の有無 

②児童生徒の学力向上に向けた対応 

ア．教員が学力向上に集中できるよう

な学校運営の改善策 

イ．放課後学習や無料塾などの現状

と今後の展望 

ウ．部活動の地域クラブ化による教員

負担軽減検討の有無 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 １番 
濱元雅浩君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③社会人学習の充実に向けた取り組み     

ア．生涯学習の定義と現状及び今後

の展望 

イ．地域発展に資する人材育成に向

けた社会人教育の機会 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 15 番 
新城元吉君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．施政方針について 

 

１．去る２月 17 日の県市長会の総会で宜

野湾市の佐喜真淳市長が米軍普天間

基地の５年以内の運用停止の実現を要

請する取り組みを求めた際、下地市長

は、県全市町村長らの署名で県内移設

断念などを求めた建白書の精神に基づ

くべきだと強調したと報道されているが、

このような考え方は今日も変わりありま

せんか。 

 

１．地域間の均衡ある発展を目指し、誰も

が幸せを実感できるまちづくりに努めて

まいりました。その成果は、市経済の発

展をはじめ住民福祉の向上、教育・文

化活動の充実に見られるとおり、着実に

実を結んでいる。と述べていますが市民

の多くは市長が思っているように感じて

いるとは思いません。どのような成果をも

って、そのように断言できるのか具体的

にお聞かせください。 

２．本市の基幹産業である農業について 

①後継者の育成と農業所得の向上が

課題として認識され、解決策として政

府方針に基づく農地の集積化を推進

し大規模農業への転換を促進すると

述べていますが、宮古島市の農地農

業形態にかんがみて最良の方途だと

思いますか。現在、市ではどの地域

でどのような規模、形態で農地集積

が行われていますか。土地所有者と

の関係はどのようになっていますか。 

３．人口増加対策について 

①人口増加対策に取り組むとしている

がその方策は？ 

４．地域づくりについて 



 
 

- 38 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 15 番 
新城元吉君 

  ①キーマンとなる人材育成を行うとして

いるが、どのような構想の下でのキー

マン育成でしょうか。 

５．仲原地区での村づくり交付金事業の内

容について 

６．市営住宅の整備について 
 ①建てかえ、リニューアル化について 
７．実証栽培施設ポットファーム整備事業

について 
 ①その内容、運営方法、成果等につい

て 

８．学校給食について 
①地元食材の利用度を高めるとしてい

るが現在の取り組み実績と今後の取

り組みについて 

②消費税増税に伴って給食費の保護

者負担はどう変わるのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 ６番 
平良敏夫君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

１．政府の TPP 交渉への市長の意見は。 

２．尖閣諸島をめぐる近隣諸国との関係に

ついて 

３．下地島空港の将来像について市長の

思いは。 

４．新ごみ処理施設周辺地域の環境整備

について市長の考え。 

 

１．新ごみ処理施設建設地東側の山林一

帯は国庫補助事業による森林公園にな

っているとのこと(前回の答弁)、詳しく説

明してください。 

２．同公園にはあまり使用されてない森林

浴歩道がありますが、新ごみ処理施設

建設造成工事で北側がワイヤメッシュで

通行止めになっている。危険性があるた

めとは思うが、通行止めのワイヤメッシュ

を歩道外側に移動設置すれば全く問題

ないように見える。通れるようにしてほし

い。 

 

１．A－76 号線道路整備の工程について 

２．同地域の開発遅れは、A－76 号線整

備のみでは不十分。同線と交差する道

路をもう一本整備する予定は。 

３．東小学校周りの道路が暗い。前回の答

弁で緊急性、必要性を考慮しながら進

めていくとの話でしたが、以後どうなって

いるのか。 

４．東小学校の東側道路と北県営団地より

の添道線の交差点が朝夕非常に交通

量が多い。信号機の設置、横断歩道の

設置はできないか。 

５．同交差点はクリーンセンターからの車

から添道側の見通しが悪い。カーブミラ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 ６番 
平良敏夫君 

 

 

４．宮古島市の車管理につい

て 

  ーを設置できないか。 

 

１．宮古島市の車は何台ありますか。また、

車の管理はどのようにして行っている

か。例えば、車両管理者はいるか。車検

はどうしているか。法定点検(12 カ月点

検)は行っているか。 

２．朝の検問での二日酔い、酒気帯び運

転が問題となって久しいが市役所では

各課にアルコール検知器は設置してあ

りますか。また始業前に検査しています

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 16 番 
亀濱玲子君 

１．新年度の施政方針と政治

姿勢、市政運営について 

１．施政方針にうたわれる「地域間の均衡

ある発展」や「住民福祉の向上」誰もが

幸せを感じるまちづくりが、着実に実を

結んでいるについて、地域格差感や、

暮らしへの圧迫感は大きくなってきてい

るのが市民の声。見解を伺う。 

２．平和行政について伺う。 

①宮古島への自衛隊配備が表面化し

てきたことが報道されている。県の対

応いかんに関わらず所在自治体とし

て、今後も下地島空港への自衛隊配

備には明確に反対の意思を示してい

ただきたい。見解を伺う。あわせて、

沖縄の基地問題の解決に向けて、

「米軍基地の県内移設反対」「オスプ

レイ配備反対」の建白書の署名と政

府への反対行動と「辺野古県内移設

容認」の知事支持を表明したことは矛

盾がある。沖縄全体の基地問題、平

和行政として重要なことであり、見解

を伺う。 

②下地島空港の存続と、空港と関係会

社の雇用状況と、今後について、ど

のように対応するお考えか伺う。 

③農業的利用ゾーンの今後の取り組

み、進め方をお聞きしたい。対象農

家の戸数、希望と調整について、加

えて、企業の参入等が検討されてい

るか、その場合の農家との兼ね合い

についてお聞きしたい。 

④自衛隊野原通信基地のレーダーの

電磁波について、当局はどのような認

識か伺う。 

３．財政について 

①補正予算であげられた「繰り越し事 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 16 番 
亀濱玲子君 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

  業」の課題、新年度の予算執行、新

規の事業への影響が懸念される。ど

のような認識か伺う。 
②新年度の予算は、合併特例債の事業

の増に伴い、市債が前年比で約40％

の大幅増となっている。今後の財政

の見通しについてお聞きしたい。 

 
１．難病・がん患者支援の充実について 

①「難病等の島外での治療に係る渡航

費の助成事業」の利用状況と課題に

ついて伺う。加えて、付き添いの助成

について、本市では「介護度２」の規

定を設けているがなぜか。当事者の

事例からその条件は厳しいものであ

ることから、主治医の診断によって行

うことが求められる。状況を理解し対

応していただきたい。 

２．「ハンセン病問題の解決の促進に関す

る法律」にうたわれる自治体の責務と宮

古南静園の将来構想の実現に向けて 

①法律にうたわれる自治体の責務につ

いてどのようにお考えか。あわせて、

ハンセン病問題の正しい理解への自

治体の取り組みについてお聞きした

い。 

②地域に開かれた施設へ向けて、所在

自治体の事業も可能であることから、

園の将来構想に積極的に取り組んで

いただきたい。当局のお考えを伺う。 

３．在宅ケアの必要な障害児の支援につ

いて、本市の取り組みの現状と課題に

ついて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 24 番 
池間豊君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

２．子育て行政について 

 

 

 

 

 

 

３．池間漁協と婦人部（なかじ

ゃ食堂）について 

１．平成 26 年度施政方針について 

①第一章の市政運営にあたっての基本

的な考え方について 

②重点施策 1～7 頁目の実施状況や実

施成果及び新たな重点施策の実施

について 

 

１．待機児童解消について 

①待機児童解消についての本市の取り

組みについて 

②過去５年間に認可外保育所が認可

(法人化)された保育所の件数につい

て 

 

１．池間漁協と池間漁協婦人部（なかじゃ）

と本市の水産課の関わりについて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ７番 
國仲昌二君 

１．市長の基本的な考え方に

ついて 

１．公共事業の実施の手順について 

①公共事業については住民ニーズや

財政見通し等さまざまな角度から優

先順位を勘案し､事業を実施している

と考えますが､宮古島市の場合､どう

いった手順で実施決定されているの

か伺います。 

２．集中する公共事業について 

①市長は一括交付金事業について、個

性豊かな魅力ある島づくりと自立発展

を見据えた基盤づくりのため事業を

展開するということでスポーツ観光交

流拠点施設事業をはじめ新年度 14

億 7,600 万円を計上、また合併特例

債事業を含め大型事業として「児童

館建設事業」､「保健センター建設事

業」、「ごみ処理施設等整備事業」、

単独事業で｢中央図書館事業｣等々

を短期間に集中して予算計上してい

ます。このような大型事業を短期間で

予算計上し､さらに約30億円の繰り越

し事業がありますが執行は大丈夫で

しょうか｡お伺いします。 

３．今後の財政見通しについて 

①大型事業を集中的に行った事例は旧

平良市時代にありました。「マリンター

ミナルとマティダ市民劇場の複合施

設」、「市民球場｣、「博物館｣、「トゥリ

バー(コースタルリゾート)｣､「市役所庁

舎」等々です。その結果どうなった

か。起債残高の急騰による財政指標

の悪化､元利償還金の急騰による資

金繰りの悪化などでたちまち赤字団

体へ転落したのです。このような過去

の事例については検証されているの 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

 

 

 

２．宮古島市の組織について 

  か伺います。 

   また､平成 28年度から５年間で約 30

億円の交付税減が見込まれています

が､財政見通しはどうなっているのか。

今後の財政見通しを示して頂きた

い。 

 

１．組織の危機管理体制について 

①組織の危機管理については 12 月定

例会でも宝塚市の事件を例示して指

摘しましたが､先日､この宮古島市の

窓口において公務執行妨害で逮捕さ

れるという事件が発生しております。

今回は幸いけが人はいないとのこと

ですが､今後どのような事件、事故が

発生するか予測しかねます。市とし

て､市民や職員の安全確保について

どのような対応を考えているのかお伺

いします。 

  また､全国各地でストーカーによる凶

悪事件が発生していますが、被害者

の所在地情報は市役所からの漏洩も

少なくないと言われています。その対

応について具体的な説明を求めま

す。 

２．組織の管理体制について 

①私は 12 月定例会で災害防止に用い

られる｢ハインリッヒの法則」を引用し

て､組織の管理体制について質問し

ました｡つまり重大な過失の裏には多

くの小さなミスがあり、その小さなミス

をなくすことが大事であるということで､

「昼休みから職場に戻るのが 5 分くら

い遅れる｣、｢職員駐車禁止駐車場に

駐車する｣など具体的な事例を挙げ 



 
 

- 46 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

  ての対応を求めました｡ところが､その

後も不祥事や事務ミスが発覚してい

ます。12 月定例会でも指摘しました

が､これは職員個人の問題ではなく、

組織の雰囲気､緊張感の欠如が引き

起こすものであり､幹部職員の責任は

大きいと考えます。そこで伺います。 

ア．上記に掲げた具体的な事例につ

いては把握していますか。 

イ．把握している場合は具体的指導

内容､把握していない場合は今後

の具体的な対応についてお答えく

ださい。 

 

１．学校現場の問題について 

①学校の統廃合問題の話し合いの場で

学校現場の声として｢小規模校の問

題より､生徒が多すぎて全校生徒をし

っかりと把握できない大規模校の状

況こそ喫緊の課題｣との指摘がありま

した。なかなかみんなについてこれな

い生徒､離れていく生徒など状況はさ

まざまだと思いますが、その対応につ

いてお伺いします。 

ア．学校現場での対応 

イ．行政(教育委員会)としての対応  

ウ．地域への期待や要望 

 などについてお答え願います。 

２．幼稚園の休園について 

①来間幼稚園は昨年 12 月現在の入園

予定者調査時点で予定園児がいなく

て平成 26 年度は休園ということが決

まりました。その後２月上旬に神奈川

県から来間への移住を希望する幼稚

園児を持つ女性から連絡があり入園 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．トライアスロン宮古島大会

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．土木行政について 

 

  を希望するとのことでした。その時点

で平成 26 年度の休園は決まってい

たので年度当初からの再開は無理と

いうことで｢年度途中からの再開はで

きないか｣との問合わせに、再開でき

ない｣との回答とのことです。年度途

中からの再開ができない理由を教え

てください。 

 

１．トライアスロン宮古島大会への地元選

手参加について 

①マスコミに従事する友人によるとトライ

アスロン大会で街頭に出て応援する

地元の人たちが激減しているといい

ます｡原因の一つが地元選手の参加

人数と思われます。５年前は 118 人だ

ったのが今年は60人ということで半減

です。多くの市民が街頭に出て全て

の参加者に声援を送る姿こそが参加

者の感動を呼ぶ宮古島ならではの風

物詩ではないでしょうか。そういった

光景がだんだんとなくなり､市民の心

がトライアスロンから離れてしまわない

かと心配になります。12 月定例会で

答弁した｢参加枠の関係｣というような

半減した理由ではなく街頭で応援す

る光景が減ってきているという指摘を

どう思われるのかをお伺いしたいと思

います。  

 

１．業者指名のあり方について 

①登録業者の中には指名の公平性に

ついて疑問視している業者がいると

聞いております｡業種とランクが多岐

にわたるとのことなので登録件数が多 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ７番 
國仲昌二君 

   い土木業種の B ランクに絞ってお尋

ねします。 

ア．Ｃランクの業者が B ランクの事業

の指名を受けることはありますか。 

イ．２月末現在で指名の多い業者は

何回指名されていますか。また､指

名のない業者はいますか。 

２．道路行政について 

①カママ嶺公園東側のハローワークか

ら公務員宿舎の西を通ってバイパス

までの道路ですが､通学路で子供た

ちをはじめ多くの利用者がおります。

交通量もかなりあるんですが歩道が

なく非常に危険です。歩行者の安全

面を考慮すると早急に整備する必要

があります。この区間の整備見通しは

どうなっているのか伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 14 番 
棚原芳樹君 

１．市長の政治姿勢について 

 

１．伊良部大橋の進捗状況について 

２．県営広域公園の整備について 

①進捗状況と今後の計画について 

②候補地９カ所を確認しているが、場所

の決定時期はいつになるか。 

３．下地島空港の利活用について 

４．県から買い上げた下地島の農業的利

用ゾーンについて 

①現在の取り組み状況と今後の計画に

ついて 

５．伊良部島と下地島間入江整備事業と

沈砂池の整備計画について 

６．伊良部漁協荷捌場の整備計画につい

て 

７．伊良部葬祭場白鳥苑の今後につい

て。また、平成 23 年度、平成 24 年度、

平成 25 年度の利用状況について 

８．伊良部大橋橋詰広場について 

９．新食肉センター整備計画の現在の進

捗状況と今後の計画について 

10．伊良部字佐和田のコミュニティーセン

ター建設について 

11．伊良部地区津波避難用施設整備計

画について 

①進捗状況と今後の計画について 

12．伊良部島平成の森、野球場と周辺整

備について 

13．Ｂ＆Ｇ体育館の解体時期とその後の

計画はあるのか。 

14．佐和田の浜にあるＢ＆Ｇ艇庫の解体

時期と今後の計画はどうなっているの

か。 

15．沖縄電力が、八重山、宮古島、久米

島で太陽光発電の新規接続申し込みを

保留していることについて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 14 番 
棚原芳樹君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

①宮古島市での新規接続申し込みの

保留は何件か。 

②再生エネルギー固定買い取り制度の

施行後、宮古島市でも太陽光発電の

設置が急増しているが、現在の設置

件数は何件で、電力は何千キロワット

なのか。また、今後の太陽光発電の

設置は大丈夫なのか。 

 

１．伊良部地区土地改良事業の現状と今

後の計画について 

２．宮古島産かんしょ６次産業化プロジェク

トの現在の状況と今後の計画について 

３．新技術実証栽培施設（ポットファーム栽

培施設）整備事業について 

４．農業者の担い手育成について 

①現在の取り組み状況と今後の計画に

ついて 

 

１．伊良部地区道路の信号機及び道路標

識の設置計画はどうなっているのか。 

２．伊良部大橋の開通を見据え、これまで

の交通ネットワークを全面的に見直し、

総合的なネットワークの確立に向け、取

り組むということですが、どう取り組むの

か。 

 


